

直小だより 12月号



電話・Fax 0768(82)0313
E-mail tada-01@city.suzu.ishikawa.jp
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadaxe/>

本物に触れる大切さ

校長 作田 善久

先月、コロナ禍だからこそできたと思われる体験がありました。

一つは、文化庁の「子供のための文化芸術 体験機会の創出事業」による劇団「こんにやく座」のオペラシアターです。例年なら、この事業は前年度に申込みしないとできません。ところが、今年度は追加事業となり、新たに募集がありました。コロナ禍で申し込む学校が少ない中、「こんな時だからこそ、子ども達に本物に触れさせたい」という思いで申し込み、実現しました。公演日は、11月2日。授業参観に加えて給食試食会や非行被害防止講座とタイトな日程となりましたが、前週の高岡市での公演の関係でこの日になりました。「こんにやく座」は、神奈川県にあって、全国で公演している劇団です。当日は、早朝6時30分に来校され、公演後すぐに神奈川県へ帰られました。

さすが、プロの劇団です。子ども達は、役者の歌声のすばらしさ、演技力や豊かな表情に魅了されました。それだけではなく、早く転換する大道具の仕掛けやオペラが効果的になるような照明にも感心し、あっという間に45時間が過ぎました。

もう一つは、石川県の「トップスポーツチームとの包括連携協定事業」です。金沢学院クラブバドミントンチームの副部長と選手の4名が来校されました。選手の中には、昨年度、日本バドミントン協会のA代表となった選手もいて、デモンストレーションで見せていただいたクリア、ドライブやヘアピンの技術に子ども達は魅了されました。速いスマッシュ、正確なショット、スピードのある動き、打ち込まれても返球する瞬間的反應。見ている子ども達は、自然と身を乗り出して選手に近づき、プレーに支障が出るのではないかとハラハラする場面もありました。

自分たちの世界にはないこのような体験は、子ども達にとって大切だと考えています。自分たちと違う世界を知ることにより、新たな希望や夢を抱かせることができます。そのことにより、新たな自分の可能性を見つけるかもしれません。

本物は、何も上記のようなプロや一流の方々ばかりではありません。地域にもたくさんの本物(まちの先生)がいらっしゃいます。教育の場面では、このような方々に教えていただいたり、ふれあい、見せていただいたりすることは大きな効果があります。今はやりのリモートでしかできないこともあります。目の前の本物は、子ども達にとって大きな刺激になり、感動だけでなく、新たな気づきと意欲をもたらします。各教科はもちろんですが、特に「総合的な学習の時間」(略称「総合」)は、地域に住んでいらっしゃる本物の方々と触れあえる貴重な機会です。今年度からは、SDGs 未来都市に選定された珠洲市の取組の一環として、5・6年生の総合で多くのまちの先生にご来校いただいています。学校でもまちの先生を探していますが、地域の皆様の中にも「こんなことができる」ということがあればお知らせください。

今日オペラシアターで感じたことが二つあります。

一つ目は、声量です。私たちと全然ちがって高音でも大きい声を出していて、すごいと思いました。

二つ目は、オペラから伝わったことです。努力を伝えたかったのだと思いました。最初は、カレーの味が分からなかったけれど、努力によって分かるようになったからです。

6年 石田 心亜

☆いしかわ教育ウィーク・学校公開

11月1日～7日は、『いしかわ教育ウィーク』でした。教育について県民全体で考える気運を盛り上げる契機として11月1日を「いしかわ教育の日」とし、また、教育の日にふさわしい取組を集中的に展開する期間として11月1日から7日までを「いしかわ教育ウィーク」と決めました。今年度、本校ではこの期間全ての授業を公開しました。また2日には、以下のような内容の取組を行いました。



◆3限：オペラシアター鑑賞

こんにやく座『タンゲーまほうをかけられた舌ー』

3限目は、文化庁の事業として神奈川県から「こんにやく座」の皆さんが来校し、オペラシアターが行われました。子供たちにもわかりやすく面白い内容でした。子ども達は目を輝かせて最後まで見入っていました。貴重な経験となりました。



◆給食試食会・食育講話

お昼には給食試食会が行われました。今年度は、1年生の保護者の皆様に子供たちが給食を食べる様子を見ていただきました。保護者の方はご自身が小さかった頃の給食を思い出しながら味わっていらっしゃったようです。その後、市教育委員会事務局・学校教育専門員の坂頭さんから本校給食の衛生管理等についてお話いただきました。



《保護者の感想》
・久しぶりに子供と一緒に学校給食を食べることができてなつかしく思いました。おいしそうに食べている子供の姿を見て、学校でもしっかり食べていることがわかりよかったです。このような情勢の中、色々配慮しての開催となったと思います。先生方・役員の皆様、このような場を設けていただきありがとうございました。 Sさん



◆6限：情報学習会

6限目には、5・6年生と全保護者を対象に情報学習会を行いました。親子でネット利用のきまりについて考えました。奥能登教育事務所から指導主事をお招きしての学習会でした。

本校児童のアンケート調査から、ネット利用に関する課題として次の2点があげられます。

- ・夜9時以降にネットを利用する児童の割合が多いこと
 - ・ネット利用についての家庭でのきまりがない児童の割合が多いこと
- です。便利なインターネットを上手に使える家庭でのきまりを作って、守ってほしいと思います。



◆親子行事が行われました

各学年の学級委員さんが中心となって、親子行事が行われました。お世話して下さった学級委員の皆様、お世話ありがとうございました。

●10/17(土) 6年【わたふじ染め体験】

6年生は、輪島市曾々木のふるさと体験実習館でわたふじ染め体験を行いました。染め物体験は初めての児童が多かったようです。好きな色で染め方を工夫し、みんなで素敵なオンリーワンのTシャツを作ることができ、よい体験となりました。



●10/31(土) 1年【レクリエーション】

1年生は、本校体育館で親子レクリエーションを行いました。しっぽとりやバランスリレー、ハンカチおとしなど、いろいろなたくさんさんのゲームを行いました。親子で楽しんで汗を流す素敵な時間となりました。



●11/8(土) 5年【ハロウィンパーティー】

5年生は、本校でハロウィンパーティーを行いました。かぼちゃでランタンを作ったりみんなで仮装したりしました。仮装が初めての児童もいて、みんな笑いっぱなしの時間を過ごすことができました。



2度目の学級紹介《4年生：10名》担任：飯田佳奈江

名前	地区	好きな教科	これから勉強でがんばりたいこと
上田 朱夏(うへだ しゅか)	本江寺	音楽・算数	いい反応をして、たくさん手を挙げたい
内村 萌葉(うちむら ほのほ)	中島田	理科・算数	いろいろな新しい勉強をがんばりたい
大野 長晟(おのの ちょうせい)	東山中	理科	注意されないように楽しくがんばりたい
澤村 駿(さわむら しゅん)	杉ノ木	体育	先生の話をしっかり聞く
下 真生(しも まお)	杉ノ木	理科・体育	音楽では楽器の使い方を気をつける
白湯 莉瑚(しらかたりこ)	飯田	体育・図工	先生の話をしっかり聞いて、楽しく勉強したい
新 由貴菜(しん ゆきな)	中島田	体育・理科	先生の話聞く・わからなかったら聞く
中堂 結(なかんど ゆい)	熊谷	体育・道徳	むずかしい運動にチャレンジしたい
松田 桃珂(まつだ ももか)	狼煙	理科・図工	先生の話をしっかり聞いてわかるようにする
本谷内 悠(もとやち はるか)	折戸	図工・音楽	算数は苦手だけど早く計算できるようにしたい

◆楽しい「うそ日記」に挑戦

4年生は、普段起こらないような出来事を考える楽しい「うそ日記」に取り組んでいます。

《ある児童の作品》

朝起きたらねこになっていました。外に出たら人はいなくて、ねこしかいません。ぼくはびっくりしました。学校に行ったら、友達もみんなねこになっていました。しかも、授業は全部体育でした。給食は魚でした。いつもは牛乳だけど、魚をミキサーでまぜたような飲み物でした。終わったら歯みがきをしないとと思ったけど、歯みがきはすることがわかってびっくりしました。ぼくは心の中で、「そこだけはするんだ。」と思いました。そして家に帰って、次の日起きたら元にもどっていました。またこんな日があってもいいなと思いました。



大浜大豆収穫の様子

◆11/18(水) いい歯の日集会

18日の児童集会では、11月18日＝「いい歯の日」として、保健委員会が劇を披露してくれました。タイトルは『ミュータンス菌の天国計画 失敗』です。

例年だと、6月に行っているのですが、臨時休校があったため11月となりました。昼休み等少ない練習時間での準備でしたが、子ども達は楽しみながらすてきな劇を見せてくれました。全校のみんなはミュータンス菌のこわさを知ることができました。



◆11/5(木) 2年生活 あそびのたつ人あつまれ

2年生は生活科で、動くおもちゃについて、動きの面白さや不思議さ、遊びに使うものをつくる面白さに気付く学習に取り組んでいます。準備期間は1カ月以上。作りたい遊びを決めて、それに合った材料を集め準備してきた「あそびのひろば」。1・3年生を招待して、ボーリングやキラキラロケットなど5つのお店を作りました。当日は想定外のことも起きましたが、自分達で対処しようしたり、その場で工夫したりしていました。自分達の思いを形にできて、本当に満足そうでした。



◆入選おめでとう！

11月に行われた作品展の入選者をご紹介します。

親子の架け橋一筆啓上「親子の手紙」受賞者

優秀賞 2年：竹平栄太さん 優良賞 5年：松原了樹さん

優秀賞の竹平さんは、11/7(土)の「心の教育推進大会」で表彰されました。その作品を紹介します。

おかあさん、あのね、ぼくがしゅくだいをしているとき、けいごがノートの上に、トミカをはしらせてくるんだよ。けいごはあかちゃんだしかわいいから、ぼくはおこれないんだ。[栄太] あら、そうだったのね。ちっとも気がつかなかったわ。ごめんね。けいごは栄太のこと大好きだもんね。これからは栄太がお勉強中は、お母さんがけいごを抱っこしてるよ。やさしいおにいちゃん。ありがとう。 [母]

◇「ありがとうございました！」◇

・元イエローレンジャー鎌崎進二様には、何度もたくさんの菊の花をいただきました。



12月の行事予定		
日	曜	学校行事等
1	火	安全点検日 保育所お招き会 18:30～ PTA役員会
2	水	児童集会(人権の歌) 大根給食 6限クラブ
3	木	
4	金	※人権週間(～12/10) おはぎ給食
5	土	
6	日	
7	月	5限 人権集会
8	火	
9	水	全校朝会 6限委員会 定時退校日
10	木	かたつむりさん来校
11	金	市P連理事会(澤村会長)
12	土	
13	日	
14	月	2年算数研究授業
15	火	
16	水	児童集会 かぼちゃ給食 5限まで
17	木	
18	金	
19	土	
20	日	
21	月	
22	火	
23	水	児童集会 5限まで
24	木	終業式
25	金	冬期休業(～1/7) 13:30～通知表渡し 集金振替日
26	土	
27	日	
28	月	仕事納め
29	火	学校閉庁日(～1/3)
30	水	↓
31	木	↓ 大晦日